
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 8^: Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA   DEL  02.10.2020 
Convocata ore 10:30 / terminata ore  12:15

O.D.G.:
1.    Regolamento per l’istituzione della figura di ispettore ambientale comunale.
2.    Varie ed eventuali.

Sono presenti i Consiglieri: Giovanni Montesarchio,  Daniele  Del Nero in sostituzione di Daria
Raffo,  Daniele  Raggi,  Elisa  Serponi,  Nives  Spattini,  Cristiano  Bottici  in  sostituzione  di  Luca
Barattini, Andrea Vannucci in sostituzione di Dante Benedini e Lorenzo Lapucci.

Sono assenti i Consiglieri : Nessuno
***********

Sono altresì  presenti:  Per  Nausicaa spa  il  direttore  Lucia  VENUTI  e  la  consigliera  Gemma
Ceccarelli del C.D.A.. Per L’Amministrazione la dirigente del settore Polizia Municipale/Sicurezza
Urbana/Traffico/TPL,  Dott.ssa Paola Micheletti.

***********
Presiede la Commissione: Giovanni Montesarchio
Svolge le funzioni di Segretario: Luca Coppo

***********
Il  Presidente della commissione 8^ Giovanni Montesarchio alle ore  10:10  apre la

riunione introducendo il  punto 1 dell’O.D.G. ossia “Regolamento per l’istituzione della  figura di

ispettore ambientale comunale”. 

Ringrazia  gli  intervenuti  sia  per  quanto  riguarda  l’Amministrazione  comunale  che  per

quanto riguarda la soc. partecipata  Nausicaa spa, gestore della raccolta differenziata cittadina.  

Spiega quindi i motivi per cui è stata convocata la riunione odierna.

In primis afferma di aver incontrato, qualche giorno prima e per altri argomenti, la dirigenza

della soc.  Nausicaa,  di aver poi parlato con loro anche del “Regolamento per l’istituzione della

figura di Ispettore ambientale comunale” e di aver lasciato loro una copia del testo in esame dalla

commissione consigliare con l’ausilio della Comandante Micheletti, al fine di poter avere nel caso

anche dei loro suggerimenti o contributi.

Spiega che in relazione proprio al testo in approvazione, la soc.  Nausicaa, che dovrà poi

fornire  i  dipendenti  della  propria  struttura  che,  dopo  aver  espletato  l’opportuna  formazione,

verranno nominati Ispettori dal  Sindaco, si è resa disponibile a dare il  proprio contributo per la

stesura del testo.
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 Anticipa inoltre che seppure si era deciso, in un primo momento, di istituire la figura di

Ispettore Ambientale solamente tra i dipendenti della soc. partecipata che offre il servizio di porta

a porta, visto che gli stessi dovranno fare il servizio in questione come una funzione associata a

quella già in essere di Capo Area del servizio porta a porta, e visto che i compiti dell’ispettore

saranno molteplici  oltre  al  sopralluogo  ai  cassonetti,  si  è  pensato  di  allargare  la  possibilità  di

diventare  Ispettori  Ambientali  anche  alle  Associazioni  di  Volontariato  o  a  singoli  cittadini,  che

lavoreranno poi in sinergia con il Comando di Polizia Locale.

Prende la parola la Comandante Micheletti la quale afferma che ad oggi il regolamento

in discussione è stato elaborato in conformità alle vigenti leggi, escludendo quindi la possibilità per

la figura dell’Ispettore Ambientale di emettere o contestare sanzioni. Afferma poi che alla luce di

eventuali  modifiche,  per  l’allargamento  della  possibilità  di  espletare  la  funzione  di  Ispettore

Ambientale ad altre figure, esiste la necessità di rivedere e modificare il testo in elaborazione, in

quanto ad oggi lo stesso prevede l’istituzione di tale figura tra i dipendenti della società stessa che

gestisce il servizio di raccolta porta porta. 

Aggiunge infatti  che è cosa un pò diversa se la  stessa funzione la  deve effettuare un

dipendente di una associazione di  volontariato o un semplice cittadino, anziché un dipendente

della stessa società che gestisce il servizio. 

Inoltre reputa non sia facile la gestione di figure prese da più parti o tra semplici cittadini. 

Ritiene  che  il  settore  di  Polizia  Locale  si  sia  prestato  alla  stesura  del  presente

Regolamento,  anche  se  sarebbe  stato  più  opportuno  affidare  la  gestione  del  tutto  all’Ufficio

Ambiente  comunale,  al  quale  il  comando  di  Polizia  Locale  avrebbe  dato  il  supporto  per

l’accertamento delle infrazioni e per l’emissione delle sanzioni.

Prende  la  parola il  presidente  Montesarchio  affermando  che  per  effettuare  tutte  le

funzioni  dell’Ispettore Ambientale servirebbero delle  persone dedicate a tempo pieno,  quindi  è

quasi indispensabile che la possibilità di effettuare tale servizio venga allargata a più persone,

coordinate  comunque  dal  settore  di  Polizia  Locale,  addetto  inoltre  alle  contestazioni  ed  alla

procedura sanzionatoria. Aggiunge inoltre che in ogni caso non si affidavano, già nella bozza in

elaborazione,  agli  Ispettori  ambientali  poteri  di  accertamento delle  infrazioni  o  di  emissione di

alcuna sanzione. Afferma che nel caso, come suggerito dalla comandante Micheletti, il testo debba

essere  modificato  dove  ritenuto  necessario  per  renderlo  comunque  conforme alla  normativa

vigente.

Conclude affermando che tale possibilità è già data, all’interno dei regolamenti specifici di

molti comuni italiani.
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Prende la parola la comandante Micheletti, premettendo che  in  molte regioni italiane

esistono apposite leggi che danno già la possibilità di allargare le funzioni di Ispettore Ambientale

ed affermando che questo non è il caso della Regione Toscana. A tal proposito cita un parere del

Ministero che afferma in via generale l’impossibilità di dare funzioni di pubblico ufficiale a semplici

dipendenti.

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo alla Comandante di verificare bene a

termini di legge le modifiche suggerite oggi dal presidente Montesarchio.

Prende  la  parola  il  consigliere  Del  Nero affermando  che  tra  i  compiti  dell’ispettore

ambientale c’è anche quello  dell’informazione,  quindi chiede al  direttore  Venuti  se i  dipendenti

della Soc.  Nausicaa, nell’apposito ruolo, facendolo in aggiunta al lavoro ordinario di capo area,

potranno fare anche l’informazione tra i cittadini.

Risponde  il  Direttore Venuti  riconoscendo che  in  effetti  il  lavoro  di  informazione

porterebbe  via  troppo  tempo ai  dipendenti  nello  svolgimento  delle  normali  funzioni.  Conclude

affermando di essere favorevole all’allargamento della possibilità di diventare Ispettore Ambientale

ad altre figure al di fuori della propria azienda partecipata.

Prende  la  parola la  consigliera  Gemma Ceccarelli del C.D.A.  di Nausicaa  Spa

affermando di  condividere quanto espresso dalla dirigente Venuti.

 Prende la parola la comandante Micheletti,  affermando che ci sarebbe la necessità di

modifiche  anche  in  funzione  dell’eventuale  gestione  dei  rimborsi  spese  alla  nuova  figura  di

Ispettore Ambientale come suggerito dal presidente Montesarchio.

Prende la parola il Presidente Montesarchio  chiedendo alla comandante di verificare,

per la prossima seduta, la possibilità di non prevedere alcun rimborso spese alla figura di ispettore

ambientale effettuata in servizio di volontariato. Chiede quindi, nel caso, di procedere alla modifica

della bozza in merito alle novità espresse oggi dalla commissione 8^ e dalla società Nausicaa Spa.

Lo stesso chiude la seduta alle ore 12:15.

Il Segretario verbalizzante

   F.to Luca Coppo     Il Presidente della Commissione 8^

                              F.to Giovanni Montesarchio
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